
順位 １ 質問者 ６番 宮崎雄一郎（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　財政状況をふまえたまちづくり

(1) 投資的経費の状況

(2)  「社会資本整備総合交付金」等の特定財源の確保

(3) 新たな財源の確保

(4) 相模原版コンパクトシティへの考え方

２ 　債権回収の強化

(1) これまでの取組

(2) 「第２次債権回収対策基本方針」の取組

３ 　学校規模の適正化に向けた取組

(1) 学校規模の現状

(2) 適正化に対する考え方

(3) 今後の具体的な取組

４ 　職員意識の向上

(1) 「果敢に挑戦する職員」の育成に向けた取組

順位 ２ 質問者 ４番 石川達（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　相模原市シティプロモーション戦略について

一　般　質　問　通　告　一　覧

平成２９年９月２６日　
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(1) これまでの主な取り組みと評価について

(2) 定住促進に向けた考え方について

(3) 好意的認知について

２ 　安心して暮らせるまちづくりについて

(1) 振り込め詐欺について

(2) 防犯カメラについて

３ 　学校給食について

(1) 中学校給食の喫食率向上について

ア 現状と課題について

イ 喫食率向上に向けた取り組みについて

ウ 生徒の意見を取り入れた取り組みについて

順位 ３ 質問者 ５番 南波秀樹（公明党） （一括・一問一答）

１ 　道路におけるＩＣＴ技術の活用について

(1) ビッグデータを活用した生活道路、通学路の安全対策について

(2) 先進技術を活用した社会インフラの整備・維持管理について

２ 　子どもを守る「生活習慣づくり」について

(1) 児童生徒の生活習慣改善について

(2) 学校へのシエスタ（昼寝）の導入について

2



(3) 「命の大切さ」を学ぶがん教育について

３ 　障がいのある子どもへの支援について

(1) 医療的ケアが必要な子どもたちへの支援の充実について

(2) 障がい児への地域支援体制の構築について

(3) 特別支援学級における教育の充実について

順位 ４ 質問者 １８番 石川将誠（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　医療政策について

(1) ５、１０年後を見据えた本市の医療政策について

(2) 医療政策の推進体制について

２ 　コミュニティ・スクールについて

(1) コミュニティ・スクールの認識について

(2) コミュニティ・スクールの導入による効果について

(3) 小・中学校の一貫教育の取組みについて

３ 　学校をプラットフォームとした取組みについて

(1) 子供の貧困対策や学力保障の取組みについて

４ 　特別支援教育について

(1) 通級指導教室設置の進捗状況について

(2) 各学校での支援について
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順位 ５ 質問者 １２番 山下伸一郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　介護予防・日常生活支援総合事業について

(1) ひとり暮らし高齢者等給食サービス事業について

ア 利用者減少の要因について

イ 本事業の見直しと公募の周知方法について

ウ 市内の小売店への影響について

２ 　安全・安心な生鮮食料品等の市内流通について

(1) 卸売市場（しじょう）法の規制緩和の動きについて

(2) 相模原綜合卸売市場（いちば）の閉鎖について

(3) “市民の台所”としての卸売市場（しじょう）等の開設について

３ 　地域経済振興と中小・零細工場への経営支援について

(1) 市内製造業の収益の悪化について

(2) 零細工場の実態把握について

(3) 中小・零細工場を守り、雇用を増やす施策について

順位 ６ 質問者 ２５番 関根雅吾郎（民進・市民） （一問一答）

１ 　人と自然の共生について

(1) 「災害に強いまちづくり」から「災害を恐れないまちづくり」に向
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けて

２ 　相模川自然の村周辺ドリームプロジェクト

(1) 上大島キャンプ場の活性化について

３ 　行政サービスの向上

(1) 経費を削減しつつも、質の高い窓口サービスを目指して

４ 　交通網の充実について

(1) 三ヶ木から城山、大沢、田名、上溝、原当麻、北里、相模大野を繋

ぐ公共交通の充実を図ることについて

５ 　退職教員の再任用

(1) 学校を指導できる指導主事の様な立場として退職する教員を再任用

することについて

順位 ７ 質問者 ８番 山口美津夫（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　新たな農業への取組について

(1) 津久井地域における農業資源の活用について

(2) 新規就農者への対応について

２ 　企業誘致について

(1) 産業集積促進条例改正後の取組状況について

(2) 外資系企業誘致の考え方について
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３ 　第７期相模原市高齢者保健福祉計画について

(1) 今後の地域における取組の方向性について

(2) 住民主体サービスに対する支援の考え方について

４ 　介護事業所に対する指導について

(1) 市内介護事業所における事故事案等の発生状況について

(2) 事故事案等への対応と課題について

順位 ８ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　安心して子を産み、育てられる環境を

(1) 妊娠期から子育て期まで切れ目なく支えるために

ア 継続支援が必要な特定妊婦の傾向と課題について

イ ホームスタート事業（傾聴ボランティア）について

ウ 子育て支援の充実を求めて

２ 　子どもの特性に寄り添った支援の充実を求めて

(1) 医療的ケアが必要な子どもへの対応について

ア 医療的ケアが必要な子どもと保護者が抱えている課題について

イ 乳幼児期における支援の充実を

ウ 学齢期における支援の充実を

(2) 社会的養護が必要な子どもへの対応について
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ア 本市の社会的養護の現状と課題

イ 児童福祉法改正への対応と里親等家庭的な環境での養育を推進す

るために

ウ 社会的養護のもとで育った子どもを支えるために

３ 　未来を拓く公民館をめざして

(1) 今日的な課題、地域課題の解決に向けて多様な主体が育つ場に

(2) 職員が市民協働を学び、政策に活かす場として

順位 ９ 質問者 ３５番 栗原大（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　グラウンド・公園の施設整備、備品・消耗品について

(1) 市営グラウンドや公園の水洗化されていないトイレの整備状況及び

倉庫内のライン引き等、消耗品等の管理について伺う。

２ 　原宿グラウンドについて

(1) 現在、市営グラウンドとして活用しているが、地権者との賃貸契約

の内容と今後の考えについて伺う。

３ 　公共事業の発注と経済対策について

(1) 入札・契約制度が改正されたが、その理由と根拠、市の内需拡大に

向けた小規模事業者への発注について伺う。

４ 　リニア中央新幹線について
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(1) 関東車両基地周辺の整備に係わる基礎調査の経過と今後の計画につ

いて伺う。

５ 　バス交通について

(1) 神奈中バスの鳥居原ふれあいの館から終点宮ヶ瀬への路線延伸につ

いて伺う。

６ 　土地利用について

(1) 農振農用地（青地）の見直しの考えについて伺う。

順位 １０ 質問者 ７番 渡部俊明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　災害対策について

(1) 土地家屋調査士会との災害協定について

２ 　障害者の支援について

(1) 障害者の重度化・高齢化、「親亡き後」を見据えた取組について

(2) 人材の確保、定着、育成に向けた取組について

３ 　２０２０年東京オリンピック・パラリンピックに向けた観光施策につい

て

(1) 観光客誘致の為の環境整備について

(2) 行政からの情報発信について

(3) 観光振興に向けた市の支援について
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４ 　スポーツ施設の維持管理について

(1) スポーツ施設の修繕及び改修の考え方について

(2) 修繕や改修が求められているスポーツ施設について

順位 １１ 質問者 ２番 竹腰早苗（日本共産党） （一括）

１ 　義務教育における保護者負担の軽減について

(1) 各小・中学校における保護者負担の実態把握について

(2) 教育委員会として、保護者負担の軽減に向けた積極的な取り組みを

２ 　「全国学力・学習状況調査」の結果を受けて

(1) 結果の分析について

(2) 市独自に３５人以下学級の推進を

ア モデル校での成果について

イ ３５人以下学級の効果について、見解は

ウ 小学校校長会および中学校校長会からの要望について

順位 １２ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　５０年後、１００年後を見据えた街づくりについて
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(1) 将来に負担を先送りしないために

ア 市の財政状況に関する市民との情報共有について

イ ８月２４日トップマネジメント会議について

(2) 魅力的なまちづくりについて

ア 淵野辺駅南口周辺に係る基本計画の策定に向けて

（ア）まちのグランドデザインの必要性について

（イ）大規模事業評価について

（ウ）政策決定プロセスと市民参加について

イ 鹿沼公園と児童交通公園について

順位 １３ 質問者 １４番 小田貴久（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　土木インフラの長寿命化と管理、改修について

(1) 下水道管渠の管理、耐震化等改修の取組みについて

(2) 橋りょう施設の管理、改修の取組みについて

(3) 土木インフラの長寿命化工事発注にあたり、市内業者を活用する考

え方について

２ 　こどもたちの安全安心を守る取組みについて

(1) 地域の防犯や交通安全の事務を本庁から各区役所に移管した考え方

について
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(2) 防犯に関する本市の取組みについて

(3) 登下校を見守る地域住民と、ボランティア団体等との連携について

３ 　児童生徒の市政参加について

(1) 児童生徒が相模原市政に参加することの意義について

(2) 相模原版「こどもファンド」の導入について

順位 １４ 質問者 ２０番 寺田弘子（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　母子保健事業について

(1) 新生児聴覚検査について

ア 公費負担について

(2) 産後ケア事業について

ア 新たな事業導入について

２ 　市民が健康で幸せに暮らすために

(1) 薬物の乱用防止等について

ア 薬の服用管理について

イ 市販薬の適正使用について

ウ アンチ・ドーピングについて

３ 　認知症になっても住みやすい地域づくりのために

(1) 認知症支援の充実について
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ア 認知症初期集中支援チームについて

イ 認知症サポーターの活躍について

(2) 高齢者支援センターの充実について

ア 職員体制について

イ 職員への研修の実施状況と市の支援体制について

ウ 孤立しがちな高齢者への対応について

順位 １５ 質問者 １５番 臼井貴彦（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　さらなる保育行政の充実について

(1) 認可保育所等の利用申し込みについて

(2) 幼稚園の支援について

２ 　東京都との道路ネットワークについて

(1) 宮上横山線について

(2) 宮下横山台線について

３ 　商店街への行政支援について

(1) 商店街施策の意義について

(2) 街路灯について

(3) 商店街と地域との関わり合いについて

４ 　水源地域を抱える市の取り組みについて
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(1) 第３期かながわ水源環境保全・再生実行５か年計画を受けて

(2) さがみの潤水について

５ 　正確な選挙事務への取り組みについて

(1) 投票事務について

(2) 開票事務について

順位 １６ 質問者 ２７番 西家克己（公明党） （一括・一問一答）

１ 　市美術館整備構想について

(1) 戦略的な美術館整備の考え方について

２ 　相模総合補給廠一部返還地の道路整備について

(1) 東西道路の整備状況ついて

３ 　若者や女性と企業のマッチングについて

(1) 若者や女性の就労支援について

(2) 中小企業の人材確保策について

順位 １７ 質問者 ２８番 久保田浩孝（公明党） （一括・一問一答）

１ 　福祉政策について
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(1) 聴覚障がい児への支援について

ア 相談体制等について

イ 言語としての手話の認識の普及について

ウ 手話の習得の機会の確保について

(2) 引取り手のない遺骨について

２

(1) インバウンド施策について

ア インバウンドに対する考えと取り組みについて

イ 外国人向けの情報発信について

順位 １８ 質問者 ９番 大槻和弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　環境施策について

(1) 生物多様性の保全と地球温暖化対策の連携について

(2) 「ヒアリ」などの危険な外来生物について

２ 　市民の健康増進に向けて

(1) 健康寿命延伸に向けた取組について

(2) ラジオ体操の普及について

ア ラジオ体操の普及の状況と促進策について

イ ラジオ体操公認指導員の養成について

　観光政策について
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ウ 小中学校での取組について

３ 　広場の確保と管理について

(1) 地域に不可欠な広場の確保について

(2) ふれあい広場について

ア 利用状況と課題について

イ 施設管理について

４ 　防災対策について

(1) 避難所における炊き出しについて

ア 給食室を利用した炊き出しについて

イ 共助による炊き出しについて

５ 　南区のまちづくりについて

(1) 南区区ビジョンの取組と成果について

(2) 南区区ビジョンの更なる推進に向けた取組について

順位 １９ 質問者 １番 羽生田学（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　高齢者等の負担軽減について

(1) 認知症の方への福祉的な支援について

(2) 要介護者の障害者控除について

(3) 相談窓口での対応と職員研修の実施は
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２ 　学びの保障と充実について

(1) 義務教育未修了者の学びの保障について

(2) 学齢期を経過した人への学び直しについて

(3) 外国籍の児童・生徒、学齢期を経過した人への学びの保障について

３ 　若者施策について

(1) 若者が主体になり若者施策を考える「恒常的な場」の創設を

順位 ２０ 質問者 ３９番 金子豊貴男（民進・市民） （一括・一問一答）

１ 　脱原発と地球温暖化対策、再生可能エネルギーの取り組み

(1) ３．１１東日本大震災に伴う、福島原発事故について

ア 本市への影響と取り組み

イ 福島原発事故における計画停電と相模線の運行停止について

ウ ３．１１原発事故以降の市内電力消費量の状況について

(2) 本市域の民間・公共の再生可能エネルギーの施設設置件数及び発電

能力について

(3) 本市の地域特性に応じた、再生可能エネルギーの考えについて

(4) 再生可能エネルギーの地産地消について

２ 　基地問題　市内米軍基地の課題

(1) 相模総合補給廠の基地強化について
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ア 最近建設された倉庫の用途について

イ 武器の貯蔵が明らかになった低湿倉庫について

(2) パイプラインセットの搬出　補給廠で何が起きているか

(3) 相模原住宅地区の状況と今後の返還の取り組み

(4) 厚木基地の騒音被害対策　空母の横須賀入港に伴う艦載機の厚木基

地飛来と８月の騒音実態、９月１日からのＦＣＬＰについて

順位 ２１ 質問者 ４７番 山岸一雄（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　人口減少社会への対応について

(1) 少子化による人口減少への対策について

２ 　公共事業の発注について

(1) 公共事業の早期発注と平準化について

３ 　生産緑地法改正について

(1) これまでの生産緑地地区制度の成果について

(2) 特定生産緑地制度について

(3) 制度改正の周知について

４ 　広域交流拠点の形成について

(1) 広域交流拠点整備計画の実現に向けた取組について
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(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、民進党・市民クラブは民進・市民、公明党相模原市議団は公明

党、颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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